
广东蟑螂已进化？

佛山疾控回应：不科学！

广东蟑螂已进化， 对杀虫剂

免疫？ 近日， 佛山疾控发布了关

于“德国小蠊抗药性实验结果”

的文章， 指出德国小蠊对两种杀

虫剂已有抗药性。 外地网友纷纷

惊叹“蟑螂已经进化了” “广东

蟑螂果然厉害”， 广东网友则认为

“拖鞋无敌” ……

10 月 12 日， 佛山疾控中心消

毒和病媒生物防制科的一位工作人

员表示， “蟑螂已进化” 猜测不科

学。 此次实验中采用的是单一成分

的杀虫剂， 而非市面上销售的杀虫

剂。 实际上， 市面上常见的杀虫剂

大多是复配型的， 一般成分较为复

杂。 此外， 本次抗药性实验使用的

杀虫剂种类较少， 其他成分的杀虫

剂如残杀威、 吡虫啉都未进行实

验， 无法直接定论其对消灭蟑螂是

否有效。

依据抗药性实验结果， 应选用

抗性水平为敏感、 低度抗性的卫生

杀虫剂成分。 但其实使用杀虫剂来

消灭蟑螂是治标不治本的。 建议从

根源上解决清除蟑螂的栖息和活动

场所， 断绝它们的食物来源。 留意

卫生间、 厨房和下水道等及时清理

垃圾， 不留卫生死角， 不留积水，

用水泥或其他材料堵塞墙壁、 地

板、 门窗框的孔隙和缝隙。

（综合佛山疾控、 广州日报、

九派新闻）
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  进入秋季， 多地医院表示近期流感就诊人次有所

增加。 而在社交媒体上， 不少上海网友发帖求助“上

海哪里能买进口注射阿奇霉素”， 很多人称“太难了”

“近来带孩子去公立三甲医院， 每次都被医生告知没有

进口阿奇霉素”。 不仅是上海， 网友表示各地都有这样

的情况， “河南郑州急需一瓶阿奇霉素” “浙江也是”

“江西说全部断货没有了”。 进口的阿奇霉素真的如网

友们所说， 在医院越来越难开到了吗？

“银行将破产倒闭”？

明知是谣言仍散布传播

近日， 山东省济南市公安局接

到某银行报警称有人在网上传播

“某某银行破产、 银行要倒闭” 等

不实信息， 致使部分客户质疑银行

运营情况并涌至柜台取出大量存

款， 生怕自己的血汗钱打了水漂。

一时间， 银行内外人潮涌动， 恐慌

情绪蔓延， 造成了严重的社会负面

影响。

济南市公安局网安部门迅速行

动， 展开调查。 经查证， 该银行一

直正常营业， 运营状况良好， “银

行要破产倒闭” 的言论纯属谣言。

谣言始作俑者为藏某某， 起因为藏

某某在银行办理业务时， 道听途说

“银行要倒闭”， 尽管藏某某就这一

情况已询问银行工作人员， 且被明

确告知该信息为谣言， 银行运营一

切正常， 但他置若罔闻， 选择无视

事实。 为博得流量、 吸引眼球， 藏

某某编造了“某某银行明天就要倒

闭， 有业务的今天赶紧提取， 否则

明天就提不出来， 信不信由你” 的

谣言， 并在多个微信群散布传播，

致使谣言迅速在网络上传播开来，

引起大量网民的关注与担忧， 不仅

扰乱了公共秩序， 也给涉事银行带

来了极大的信誉危机。 目前， 公安

机关已依法对藏某某予以处罚。

网警提醒， 网络不是法外之

地， 公安机关将持续打击扰乱社会

秩序的违法犯罪行为。 对于情节严

重， 造成恶劣影响的， 公安机关将

依法追究其法律责任。 （来源 ：

“公安部网安局” 微信公众号）

  据国家医保局测算， 自启动药

品集中带量采购五年多以来， 通过

挤压药品流通环节水分， 九批集采

累计为患者节约超过 5000 亿元。让

广大高血压、 糖尿病等慢性病患者

能够吃到便宜的国产仿制药， 而节

省下来的医保基金， 很大一部分依

旧转向了价格更加高昂的、 通过了

药品谈判的“创新药”上。专家认为，

虽然集采的多个政策目标已经基本

实现， 但在患者就诊用药的一些具

体环节上，仍存在一定优化空间。

专家认为， 前几批国家集采的

主要目标是“挤水分”， 价格水分

挤出后， 工作重心转向保质量、 保

供应。 一致性评价不是一次性评

价， 药监部门应加强对于中选仿制

药的质量和疗效的长期监测。 国产

仿制药不能仅仅满足于一致性评

价， 应持续提升药品的质量， 因为

通过一致性评价只是市场准入的及

格线， 在这一标准之上还有行业标

准， 高于行业标准的是优秀企业的

内控质量标准。

另一方面， 相关部门要为患者

尤其是疑难危重患者提供充分的用

药选择空间。 比如指定一些定点医

院， 作为原研进口药的供应保障单

位； 在公立医院绩效考核中， 对儿

科、 老年、 妇科使用原研药的占比

适当放宽， 更好地满足特殊人群的

用药需求。 专家建议， 在医院和零

售药店之间建立处方流转制度， 这

样既不影响医院集采和药占比考

核， 又能方便患者用药。

（来源： 央视新闻）

加强仿制药质量监测 扩大患者用药选择

  “原研药”是指经过长期研究开

发， 首次上市销售的药品。 一般来

说，原研药专利保护到期后，仿制药

就会以更低价格进入并占领市场，

导致专利药销量骤降， 这种现象被

称为“专利悬崖”。

在公众关注“医院难开进口药”

的背后， 折射出的是一些患者对于

国产仿制药的不信任。其实，为保证

仿制药的质量， 国家医保局一直把

通过质量和疗效一致性评价作为仿

制药集中带量采购的门槛。然而，在

部分患者的观念中， 他们对仿制药

质量和疗效的疑虑，并未打消。

对于吃进口原研药还是国产仿

制药这一问题， 大家有不同看法。

对于发烧、 感染等急性病患者来

说， 他们急于见效， 有“吃贵的比

便宜的好” 的心态， 在心理层面更

倾向于进口原研药。

调查发现， 对一些慢性病患者

来说， 药物本身就有无法根治疾

病、 难以看到短期效果的特性， 且

长期服药在经济上考量更多， 因此

对于仿制药的接受程度相对良好。

据国家医保局统计， 自 2018

年以来， 我国已开展了 9 个批次的

集采， 国产仿制药中选 1583 个，

进口原研药中选 70 个， 仿制药占

比超 95%。

生病选择吃进口原研药还是国产仿制药？
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为什么在公立医院难开到进口药？

  究竟是什么原因致使一些进口药

在医院难觅踪迹？ 据了解， 自 2018

年来实行的国家药品集中带量采购，

其核心策略是“以量换价”。 一般来

说， 参与采购的医院拿出全年采购量

的 70%左右份额作为承诺采购量， 药

企进行竞争性谈判， 愿意降价的药企

将获得较高的销售量， 不愿意降价的

企业将失去相当份额的市场。

去年 11 月， 国家对包括阿奇霉

素在内的 42 种药品开展集中带量采

购。 按照规则， 报价较低的前九名中

选， 进口原研药阿奇霉素报价 5.58

元/袋， 比第九名 0.98 元/袋的报价

高出约 4.7 倍， 因此排在末位而最终

落选。

据专家介绍， 不光是进口阿奇霉

素， 很多进口原研药在我国的销售价

格不仅高于国产药品， 甚至明显高于

国际价格， 有些药品价格甚至是部分

发达国家售价的 3 至 5 倍。 比如 5mg

规格的降压药氨氯地平 （络活喜 ），

在中国价格为 3.26 元／片， 日本为 1

元/片、 意大利为 1.3 元／片、 葡萄牙

为 0.9 元／片； 20mg 规格的降脂药立

普妥， 在中国价格为 5.8 元／片， 英国

为 0.3 元／片， 澳大利亚为 1.45 元／片、

比利时为 1.39 元／片。

按要求， 各地公立医院带量采购

是按照不低于上年度药品实际使用量

的 70%左右采购， 也就是说医院理论

上仍有 30%的采购份额可以从没有中

选的产品中自行采购， 这为多层次的

用药需求留下了空间。 不过， 现实

中， 不少医院为了完成 70%左右的带

量采购任务， 针对集采未中选药物，

选择少采购或者不采购， 优先完成集

采硬指标， 加之公立医院药占比考核

等多种因素， 造成在公立医院难开进

口药的现象。
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